

LA GAZETTE AVIRONNNAISE

NUMÉRO 12 - MARS 2024

É D I T O



Chères Aironnaises,
chers Aironnais,

Renouveau et retour
de la douceur : le
printemps arrive !
Saison propice aux
sorties et aux en-
vies de démarrer de
nouveaux projets.

Nous aussi, nous initions de nouveaux projets, comme la création du conseil des sages, pour avancer un peu plus dans la démocratie participative. Certains d'entre vous ont déjà entendu parler de ce projet lors du repas des aînés, d'autres nous ont même laissé leurs coordonnées et vont être recontactés. Mais pour ceux qui ne le connaissent pas, je vous laisse le découvrir dans cette gazette !

Au fil des autres pages, vous aurez aussi des nouvelles de certaines associations, des portraits d'habitants à l'honneur et, entre autres, des informations sur les économies d'énergie. Vous trouverez également un article sur la base aérienne et l'arrivée de l'escadron allemand :

Willkommen an unsere Deutschen Freunde. Wir haben noch keine deutsche Version unserer Zeitschrift, aber wir freuen uns sehr, Sie in

unserem Leserkreis begrüßen zu dürfen (Bienvenue à nos amis allemands. Nous n'avons pas encore de version allemande de notre revue, mais nous sommes très heureux de vous accueillir parmi nos lecteurs).

Comme dans mon édito de l'an dernier, à l'heure où les travaux dans les jardins reprennent, je vous rappelle les pratiques appliquées dans les communes, et plus particulièrement par Arnaud et Frédéric chez nous : « pas d'utilisation de produits phytosanitaires et des méthodes plus respectueuses de l'environnement sont mises en place ». Entretien et embellir notre commune sans pesticides implique forcément de laisser la nature reprendre un peu ses droits et changer aussi notre manière de la regarder !

Avec ce beau temps, nous aurons plaisir à nous croiser sur les chemins d'Aviron, ou lors des réunions de quartier, ou même au bureau de vote pour les élections européennes. D'ailleurs, un petit rappel aux nouveaux arrivants : n'oubliez pas de vous inscrire sur les listes électorales avant le 1er mai !

Bonne lecture
Sophie Bertin, Maire

Une belle équipe de Loups



Pour ce début de saison, la catégorie U12/13 est fière de sa montée en Départemental 3. Depuis fin août à force de travail et de détermination sous l'entraînement de M. Elouan FOURON le coach et Daryl l'assistant, les footballeurs sont restés invaincus et remportent le championnat de 1ère phase. Les garçons ont porté haut les

couleurs du club avec le soutien des supporters toujours prêts à encourager les louveteaux.

Mais au-delà d'une équipe, c'est l'investissement de tout un club qui permet cette montée. De 30 licenciés, il y a quelques années, nous comptons 200 licenciés, aujourd'hui. Nous avons la chance d'être entourés d'une belle équipe édu-

cative et de bénévoles. Cette équipe a su établir des bases solides et encourage chacun des licenciés à montrer le meilleur d'eux même.

Nous accueillons les enfants dès 6 ans, avec des catégories pour chaque classe d'âge encadrées par des éducateurs et

bénévoles. Le club compte, également, une catégorie seniors, vétérans, masculins et féminines. Pour plus d'informations, contacter M. Benoît RAVON 06.20.07.56.68 - ecfamily@neuf.fr

*Mathilde Jouanne et
Benoît Ravon*

C'était à la salle polyvalente

Ce 17 février, s'est déroulé le traditionnel Super Loto organisé par l'équipe d'Aviron Culture et Fêtes. La moitié des participants était des habitants de la commune mais le loto attire aussi de nombreuses personnes des villages voisins et parfois de beaucoup plus loin. En effet, grâce aux partenariats avec les entreprises et notamment celles d'Aviron ainsi que quelques achats, certains ont pu re-

partir avec des bons d'achat, de jolis lots, un drone, une TV, etc. Et pour finir en beauté, le lot N° 1, un vélo électrique remporté par une famille d'Aviron.

Une buvette a également pu régaler les gourmands avec des hot dogs et des crêpes.

À l'année prochaine pour de nouveaux lots.

Damien Reverdy



Directrice de publication : Sophie Bertin - Commission communication : Jean-Marc Hatton, Annick Héluin, Franck Laudouar, Camille Martin, Christophe Morin et Pascal Renouf - Photographies : Catherine Delescluse, Mathilde Jouanne, Franck Laudouar, Camille Martin, Christophe Morin, Damien Reverdy et la cellule de communication BA105 - Imprimé sur papier certifié SFC par Informatique & Graphic (Evreux).

Focus sur un acteur majeur et emblématique du tissu local : la Base aérienne 105 d'Evreux

Le saviez-vous ? A 8 kilomètres environ au sud-est d'Avron s'étend la Base aérienne 105 d'Evreux, acteur particulièrement ancré dans le tissu économique local. Dénombrant pas moins de 2300 personnels civils et militaires, français et allemands, elle entretient des liens privilégiés avec l'ensemble des municipalités, institutions, entreprises et associations régionales.

A ce titre, elle constitue le premier employeur de l'Eure !

Mais ce n'est pas tout, puisqu'avec ses 720 hectares et 14 km de circonférence, elle est également l'une des plus grandes bases militaires de l'hexagone. Transport tactique et logistique militaire, permanence opérationnelle, missions de reconnaissance et de surveillance, gestion des réseaux de télécommunication, la BA 105 est une emprise stratégique pour l'armée de l'Air et de l'Espace.

Riche d'un passé aéronautique vieux d'un siècle, la base s'est vue tour à tour transformée... De l'inauguration de la "station d'Aviation Bellen-ger" en 1913 à l'ère américaine, en passant par la création d'une école de

pilotage dans les années 1930 ou encore la période d'occupation, elle n'a cessé de rencontrer des mutations profondes jusqu'à aujourd'hui. La base s'est d'ailleurs récemment inscrite dans l'histoire de l'aéronautique en accueillant sur son site l'escadron de transport binational franco-allemand, un modèle de coopération européenne unique en son genre.

Enfin, forte de la richesse des métiers qui se côtoient sur l'emprise afin d'œuvrer au bon fonctionnement de ce formidable outil de combat, la BA 105 recrute régulièrement sur de nombreux postes et spécialités.

Pour plus d'informations : www.devenir-aviateur.fr
CIRFA Air Rouen,
Tél. 02 76 27 88 34 - cirfa-rouen.recrutement.fct@def.gouv.fr

Damien Reverdy et la cellule communication BA 105



Défi toit

Gladys Rousseau et Graziella Bazin d'Évreux Porte de Normandie organisent le "défi toit" qui consiste pour des familles sélectionnées à réduire leur impact sur l'environnement grâce à la participation à des ateliers.

Samedi 3 février, l'atelier "fabrication de cosmétiques" était animé par Astrid Delescluse à l'école d'Avron. Les 10 familles présentes ont pu faire deux recettes : du déodorant et du dentifrice. Les participants ont aussi appris des techniques pour fabriquer de la lessive maison avec de la cendre, du lierre ou d'autres produits de base.

Voici la recette du dentifrice :

1 cuillère à soupe de bicarbonate,
3 cuillères à soupe d'argile blanche
et 5 gouttes d'huile essentielle de menthe ou de citron.

Mélanger tous les ingrédients afin d'obtenir une poudre homogène.

Mouiller sa brosse à dent avant de la tremper dans la poudre.

A. Delescluse



ECOLE d'AVIRON :

Rencontre avec Mme Catherine DELESCLUSE

« une maîtresse peut en cacher une autre »

Mme Catherine DELESCLUSE a enseigné à l'école d'Aviron de 1979 à 1997. Et oui, parents d'élèves actuels, ce nom vous interpelle...

Retour sur le parcours professionnel de notre habitante et le cursus, pour devenir enseignante, dans les années 1970. C'est à la fin de la classe de 3ème qu'elle passe le concours d'entrée à l'Ecole Normale pour un programme de trois années de formation pré-bac. Bien que domiciliée à Evreux, il est obligatoire d'intégrer l'internat de l'Ecole Normale des Filles située rue de la côte blanche à Saint Michel.

Après le bac, deux années de formation professionnelle sont dispensées, alternant la théorie et les stages dans les écoles. La première année, en pratique accompagnée et la seconde année, en ayant une classe en responsabilité.

A l'obtention du Certificat de fin d'étude de l'Ecole Normale, notre jeune diplômée est affectée à l'école Joliot Curie d'Evreux pour y enseigner, à des élèves âgés de 9 à 13 ans, dans « une classe de perfectionnement ».

A la rentrée 1977, notre institutrice obtient une mutation à l'école élémentaire de Gravigny.

Puis, à la rentrée 1979, elle obtient un poste à l'école primaire d'AVIRON dotée, alors, de trois classes :

- une classe maternelle, regroupant les petite, moyenne et grande section, installée dans l'actuelle salle de jeux,
- une classe GS/CP/C1, dans un bungalow implanté à l'emplacement des jeux maternels (classe attribuée à Mme Catherine DELESCLUSE)



- une classe CE2/CM1/CM2 installée dans un deuxième bungalow situé derrière le logement de fonction, actuellement la maison des associations.

A la rentrée 1980, l'effectif de sa classe passe à 33 enfants (20 CP et 13 CE1) et pour la deuxième classe maternelle, installation d'un troisième bungalow, au niveau du préau, face à la route (la cantine n'existait pas).

A la rentrée 1981, création de la troisième classe primaire et s'ensuit la construction de l'école primaire connue actuellement.

Au fil des années, les lotissements s'implantent et les effectifs atteignent presque 200 élèves pour 5 classes élémentaires et 3 classes maternelles.

Par ailleurs, en 1995, Mme Catherine DELESCLUSE obtient le certificat d'aptitude aux fonctions de maître formateur (CAFIMF). C'est donc en 1997 qu'elle quitte l'école de notre commune pour exercer les fonctions de maître formateur à l'école maternelle Jean Piaget à Evreux, annexée à l'Institut Universitaire de Formation des Maîtres (IUFM).

Enfin, c'est en 2005 que notre Avironnaise fait valoir ses droits à la retraite anticipée en tant que mère de quatre enfants.

Aussi a-t-elle transmis la passion pour son métier à une de ses filles, la directrice actuelle de l'école.

Annick Helouin

Notre cuisinier

Il a les cheveux bruns courts et a les yeux bleus. Il est grand, il a une barbichette et porte une veste noire, un pantalon noir et des chaussures de sécurité noires. Ses repas sont excellents ! C'est... notre cuisinier, Logan !

Ses spécialités : le potage aux légumes, le crumble, les roses des sables, les lasagnes aux légumes etc Ça sent bon le matin dans l'école !

Les élèves de CE1



Réouverture du centre de loisirs

La belle journée du mercredi 31 janvier a vu la réouverture du centre de loisirs de notre commune, après 18 mois de fermeture par manque d'animateurs. Cette réouverture a été possible grâce à une collaboration étroite entre la commune et le PST qui gère l'animation jeunesse sur le nord du territoire d'Evreux. En effet, c'est avec l'aide de nos ATSEM (Ludivine et Michèle) qui viennent en renfort de l'équipe d'animation et de notre cuisinier (Logan) que nos enfants peuvent se retrouver les mercredis et profiter des animations proposées.

Les parents sont aussi ravis de cette réouverture, "c'est plus proche et plus pratique que Sacquenville", "les enfants retrouvent leurs copains et copines".

Même si, certains enfants regrettent leurs compagnons de jeu sacquenvillais, dans l'ensemble, ils sont ravis de retrouver ou de découvrir ce centre pour les plus jeunes. "C'est mieux qu'à Sacquenville", "C'est bien de redécouvrir le centre". La qualité des installations et des locaux est appréciée par l'ensemble des usagers (animateurs et enfants). Pour les animateurs, la découverte de la cantine est un vrai bonheur. Sylvie a même dit "on se croirait au restaurant". En effet, les oeufs au thon étaient coupés en 2, une moitié avec des miettes de thon et l'autre avec de la mayonnaise maison déposée à la douille et saupoudrée de ciboulette ciselée, le tout sur un lit de salade.

Camille Martin

La neige à l'école

Au mois de janvier, il s'est passé quelque chose d'incroyable ! Il a neigé à Evreux !

La cour de récréation était recouverte de neige. C'était merveilleux ! Tous les enfants étaient joyeux. Ils ont ramassé de la glace, ils ont fait des sculptures en neige, une patinoire Un groupe d'élèves a construit un igloo.

Les enfants ont fabriqué des bonhommes de neige, avec des boutons pour faire les yeux et des seaux pour faire des chapeaux. Les CM1 et les CM2 avaient fait le

plus gros bonhomme de neige ! La maîtresse les a tous pris en photo. Il faisait froid, mais c'était « trop » bien ! Mais après, la neige a fondu ... C'était dommage !...

Les élèves de CE2



Fermeture du réseau cuivre

Elle nous a accompagnés pendant 50 ans, mais elle prendra sa retraite en 2030, il s'agit de la prise en T, permettant de se connecter au réseau cuivre. Ce dernier sera fermé car notre commune est couverte à 100 % par la fibre, mais aussi parce que l'entretien du réseau cuivre est coûteux et énergivore.

Alors, nous avons encore un peu de temps, mais si vous êtes encore utilisatrice ou utilisateur du T, rapprochez vous d'un opérateur télécom pour assurer sereinement le changement.



Franck Laudouar

Evreux Porte de Normandie vous aide pour faire des économies d'énergie



Faites vous équiper gratuitement d'un thermostat connecté écocitoyen et réduisez jusqu'à 15% votre consommation électrique. Pour plus d'information, par téléphone au 01 86 52 59 55 ou par mail : epn@voltalis.com.

Calculez le potentiel de production d'énergie solaire de votre toiture, rendez vous sur le cadastre solaire à l'adresse suivante :

<https://evreux-portes-normandie.cadastre-solaire.fr/>
La transition écologique est l'affaire de tous.

Franck Laudouar

A propos du frelon asiatique



Le frelon asiatique est une espèce invasive qui se développe sur le territoire.

Il est classé danger sanitaire de seconde catégorie et sa piqûre représente un réel danger pour les personnes allergiques ou les personnes intervenant dans l'entretien d'espaces verts car les attaques peuvent être massives.

Que faire face à la présence d'un nid ?

Surtout n'intervenez pas seul et contactez la plateforme départementale au 02 77 64 54 27

(Plateforme de lutte collective de l'Eure)

Un conseiller vous orientera vers une entreprise référencée pour permettre une destruction efficace du nid.

Conduite à tenir en cas de piqûre :

- Le premier réflexe est d'ôter toutes les bagues, pour ne pas gêner la circulation.
- Si vous possédez une pompe à venin, utilisez-la.
- Enlevez le dard et désinfectez.
- Passez un glaçon ou une

poche de froid sur la zone.

La piqûre est douloureuse, mais pas plus dangereuse que celle d'un frelon européen ou d'une guêpe.

En cas de réaction allergique avec gêne respiratoire ou de piqûres multiples, appelez le 15 ou le 112

Pascal Renouf

Démocratie participative

Sans détour

Le 22 février, le conseil municipal a voté la création du conseil des sages de notre commune. Ce sera une instance de réflexion et de propositions, dédiée aux plus de 65 ans, qui pourra enrichir la décision politique du conseil municipal sur l'ensemble des sujets intéressants la vie de la commune. Vous souhaitez participer au bien vivre ensemble, mobiliser votre expérience dans l'intérêt général, c'est assez

simple, il vous suffit de postuler en adressant votre candidature à la mairie. Alors, soyez sage, mais pas trop quand même.

Franck Laudouar



Un grand merci !

Nous avons tous été concernés par l'épisode neigeux sur notre commune plus particulièrement le jeudi 18 janvier : difficile de circuler au lever du jour.

Savez-vous que 3 agriculteurs de notre territoire tournent avant les premières heures du jour pour rendre les routes praticables? Aviron et ses 4 communes voisines (Gauville, Sacquenville, Mesnil-Fuguet et St Martin la Campagne) se sont organisées il y a quelques années. Et c'est

maintenant sous la responsabilité d'EPN, que nos 3 agriculteurs se répartissent les routes de nos 5 communes. Nous remercions Pierre Berney, Frédéric Portier et Marc Boucher.

Mais les remerciements ne s'arrêtent pas là : nous remercions également les agents municipaux pour leur disponibilité lors de cette journée hivernale, et plus particulièrement Michèle Morvan. Pour être certaine d'être à

Je sillonne régulièrement en voiture ou à pied les rues de notre village. Il n'est pas rare que je constate que des véhicules, voitures et autres camionnettes, sont précautionneusement stationnés sur les trottoirs ou bateaux devant les maisons. Je pense alors aux piétons (personnes âgées, enfants se rendant à l'école, mères de famille poussant le bébé en poussette, la personne handicapée en fauteuil roulant) obligés de descendre du trottoir pour marcher ou rouler sur la route afin d'éviter l'obstacle, au risque de se faire accrocher par un autre usager motorisé de la route.

Je sais que les voitures sont la prunelle des yeux de certains propriétaires. Mais ne pensez-vous pas que la vie d'un enfant, d'une maman avec son enfant ou d'une personne âgée le soit tout autant et même plus ?

Alors, laissez leur la place. Respectez l'Article R414-11 du Code de la Route. Les trottoirs, c'est pour les piétons. Outre le fait que vous épargnerez des vies, vous contribuerez également au ralentissement de la vitesse en créant des obstacles naturels aux usagers de la route trop pressés.

Jean-Marc Hatton

l'heure pour accueillir les enfants de l'école, Michèle est venue à pieds, de Gravigny, le moyen le plus sûr pour ne pas être bloquée... Un grand merci.

Franck Laudouar

Agenda

30 mars 2024 : Carnaval du Cap Nord-Est à Gravigny

Du 22 au 26 avril 2024 : stage sports pour les ados du territoire organisé par le Cap Nord-Est

8 mai 2024 :

- Cérémonie de commémoration à 11h00
- Foire à tout organisée par l'association GPPA. A côté du stade de football d'Aviron

1er et 2 juin 2024 : Exposition de peintures et sculptures par Art'Vironnais Salle polyvalente d'Aviron - Thème : Ombre et lumière - Entrée libre

Pour toutes informations sur ces manifestations, le secrétariat de Mairie saura vous orienter vers le bon interlocuteur.

Permanences du BUS 56 en 2024

Nous vous rappelons que le bus 56 sillonne le territoire de l'EPN, pour l'ensemble de la population.

Il bénéficie de la labellisation France services et, de ce fait, il est désormais en mesure de vous aider dans vos démarches administratives sur des sujets de la vie courante : famille, em-

ploi, santé, impôts, retraite, justice, démarches préfecture etc...

Il sera présent devant la mairie, de 9h à 12h, les 28 mars, 18 avril, 30 mai, 20 juin.

Pour plus d'infos :
06 08 75 51 61

Franck Laudouar

Ouverture de la mairie :

- lundi de 15h30 à 17h30,
- mercredi de 15h00 à 17h00,
- jeudi de 16h45 à 18h00.
Présence d'un.e élu.e le jeudi.

Courriel : aviron.mairie2@wanadoo.fr
Tél. : 02 32 33 57 53

La tonte des pelouses et autres travaux bruyants effectués par des particuliers (et non les entreprises) sont autorisés UNIQUEMENT :

- du lundi au vendredi : 8h30-12h et 14h30-20h
- le samedi : 9h-12h et 15h-19h
- le dimanche et jours fériés : 10h-12h

Pour rappel, un arrêté préfectoral interdit de brûler les déchets verts.

Toutes les informations communales et plus sur le site : www.aviron-eure.fr

En vous inscrivant à la newsletter, vous êtes directement informés par courriel des nouvelles publications.

En parcourant le site, vous trouverez les contacts des associations, les informations pour des démarches administratives et d'urbanisme.

Economie d'énergie

La commune a conclu un contrat de maintenance de l'éclairage public avec le Syndicat Intercommunal de l'Electricité et du Gaz de l'Eure (SIEGE), afin d'améliorer l'efficacité et la durabilité des luminaires.

Des travaux d'électricité ont été réalisés dans la salle polyvalente, afin de prioriser le chauffage par le sol, par rapport à

celui du plafond, solution alliant efficacité et économie d'énergie. Le conseil municipal réfléchit à un plan pluriannuel de travaux concernant la consommation d'énergie des équipements communaux.

Franck Laudouar